



III Congreso Científico Internacional de Investigación y Desarrollo Uniandes Ibarra-Tulcán 2023

III International Scientific Congress on Research and Development Uniandes Ibarra-Tulcan 2023

Comité Organizador III Congreso Científico Internacional de Investigación y Desarrollo [✉](#)

Recibido: 18 de julio de 2023

Aceptado: 15 de octubre de 2023

Estimados lectores:

El III Congreso Científico Internacional de Investigación y Desarrollo Uniandes Ibarra-Tulcán 2023 fue un evento de gran relevancia en el ámbito académico, organizado por la Universidad Regional Autónoma de Los Andes, Ecuador, en cooperación con la Asociación Latinoamericana de Ciencias Neutrosóficas. El congreso se llevó a cabo del 24 al 28 de abril de 2023, en un esfuerzo por propiciar el intercambio internacional, fomentar la cooperación y promover el debate sobre la investigación como vía para la solución de problemas del desarrollo de la sociedad.

El objetivo principal de este congreso fue crear un espacio para la difusión de conocimientos científicos y tecnológicos, así como facilitar el intercambio de ideas entre profesionales e investigadores de diversas disciplinas. Para lograr este propósito, se contó con la participación de investigadores y académicos de Ecuador, Argentina, Cuba, España, Estados Unidos, México y Perú.

Durante el evento, se realizaron diversas actividades, entre las que destacaron las conferencias magistrales impartidas por destacados expositores de Estados Unidos y Cuba. Estos expertos abordaron temáticas de vanguardia en sus respectivas áreas de conocimiento, brindando una visión actualizada y enriquecedora para los asistentes al congreso.

Las ponencias presentadas abarcaron una amplia gama de temas, reflejando la diversidad de intereses y líneas de investigación de los participantes. Desde ciencias exactas y naturales hasta ciencias sociales y humanidades, se exploraron diferentes enfoques y metodologías para abordar problemáticas relevantes para el desarrollo de la sociedad.

Además de las conferencias y ponencias, el congreso ofreció espacios para el debate y discusión. Estas actividades permitieron un diálogo interactivo entre los asistentes, fomentando el intercambio de ideas y la generación de colaboraciones futuras.

Cabe destacar el importante papel desempeñado por la Universidad Regional Autónoma de Los Andes, así como por las instituciones colaboradoras, en la organización y desarrollo de este evento. Su compromiso con la promoción de la investigación y el intercambio académico se evidenció en la calidad y diversidad de las propuestas presentadas, así como en la amplia participación tanto a nivel nacional como internacional. Por ello, queremos agradecer a su comité organizador y comité científico:

COMITÉ ORGANIZADOR UNIANDES 2023	COMITÉ CIENTÍFICO UNIANDES 2023
<p>Presidente</p> <p>Dr. Gustavo Adolfo Alvarez Gómez, PhD</p>	<p>Dra. Ana Leticia Tamayo Salcedo</p> <p>Dr. José Manuel Benítez García</p> <p>Dr. Juan Jesús Velasco Orozco</p> <p>Dra. María Margarita Alonso Alonso</p> <p>MSc. Eugenia Carmen Mora Quintana</p> <p>Dr.C. Denis Fernández Álvarez</p> <p>Dr. Reynaldo Jiménez Guethón</p> <p>MSc. Dania Deroy Domínguez</p> <p>Dr. Rafael Arias Ramírez</p> <p>Dr. José Sergio Puig Espinosa, PhD</p> <p>Dra. Maura de la Caridad Salabarría Roig, PhD</p> <p>Dra. Olga Gloria Barbón</p> <p>Dr. Enrique Jesús Estrada Alcántara</p> <p>Dra. Nancy López Díaz</p> <p>Dra. María Elena Sánchez Gutiérrez</p> <p>Dra. Claudia Verónica Rivera Cerecedo</p> <p>Dr. Komarov Sergey Alexandrovich</p>
<p>Vicepresidente</p> <p>Dra. Corona Emperatriz Gómez Armijos, PhD</p>	
<p>Director de edición</p> <p>Dr. Jesús Estupiñán Ricardo, PhD</p>	
<p>Miembros</p> <p>Dra. María Fernanda Gómez Ayala</p> <p>Dr. Lenín Horacio Burbano García</p> <p>Dr. Oscar José Alejo Machado, PhD</p> <p>Ing. Jean P. Ramos-Carpio, MSc</p> <p>Ing. Ángel Martínez Vásquez</p> <p>Ing. Darwin Michael Ramos Carpio</p> <p>Dr. José Sergio Puig Espinosa, PhD</p> <p>Dra. Maura de la Caridad Salabarría Roig, PhD</p> <p>Dr. Maikel Yelandi Leyva Vázquez, PhD</p>	

La participación de ponentes de varios países permitió enriqueciendo el intercambio académico, debido a la diversidad de enfoques y experiencias. Los asistentes tuvieron la oportunidad de conocer investigaciones de diferentes contextos y establecer redes de colaboración.

Desde avances científicos en áreas como la medicina, la biología y la física, hasta investigaciones en ciencias sociales, educación y tecnología, se exploraron diversas disciplinas con el objetivo de contribuir al desarrollo de la sociedad.

En resumen, el III Congreso Científico Internacional de Investigación y Desarrollo Uniandes Ibarra-Tulcán 2023 fue un encuentro enriquecedor, que promovió el intercambio internacional, la cooperación y el debate sobre la investigación como vía para abordar los desafíos del desarrollo de la sociedad. Este congreso dejó una huella significativa en la comunidad científica y sentó las bases para futuros avances en investigación y desarrollo.

Comité Organizador
III Congreso Científico Internacional de Investigación y Desarrollo Uniandes Ibarra-Tulcán
2023

Conflicto de intereses

No se declara conflicto de intereses

Financiación

No se recibió financiación para el desarrollo de la presente